

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla • Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ÓRGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

CAPITAL 1 peseta
 Mes. 10
 Año. 120
 PROVINCIA
 Trimestre. 3 pesetas
 Semestre. 7 50
 Año. 14
 EXTRANJERO
 Semestre. 14 pesetas
 Año. 25

Punto de suscripción

Dirección, Redacción y Administración

MAYOR PRAL., 70

TELÉFONO N.º 8.

Máquinas parlantes de las mejores marcas

Discos sueltos de las sociedades Fonotipia, Odeón, C.ª del Gramófono y otras á los precios de Catálogo

La Electricista Palentina

Mayor principal, núm. 53

FERNANDO GALINDO

MAQUINARIA Y G.ª INGENIERIA

ALMACEN DE MAQUINARIA

Casa fundada en 1883.—Marqués de Cubas, 5, Madrid.—MOTORES DE GAS POBRE.—Máquinas y calderas de vapor.—Instalaciones de electricidad, barinas, riegos y otras industrias.



Encendedores

automáticos; Pyrox, Cartuchos, Duplex, Reloj, Cadena, Alfiler, R. K, Pistola y otros modelos.

GRAN REBAJA DE PRECIOS!

LA NUEVA ELECTRA—Vinda de C. Garrachón, Mayor pral., 69.

Negocio seguro

Por no poderlo atender su dueño, se vende un Cineatrografo completo, 24 películas entre ellas la Asión, de fácil manejo y transporte, tanto para fijo ó en ambulancia, á plazos ó al contado; para tratar con Valentín Aparicio, en Osorno; dejando enseñado al comprador.

Fanecillos de San Anton

Los que tanta aceptación han tenido en años anteriores se venden en la Panadería Francesa, á 2 pesetas kilo.

Zanahoria torragera

Para toda clase de ganados se vende en la huerta del Sr. Obispo sita en Puenteblanca, al precio de una peseta 50 centimos quintal de cuatro arrobas y la 1.ª 75 á domicilio. Se reciben los avisos en el domicilio de don Arturo Ortega, Mayor pral., 233.

Se vende la casa señalada con el núm. 35, de la calle de San Juan; para tratar, calle Mayor, 92, comercio.

Vino

Desde mañana se expende superior, tinto y cianete, en la bodega de don Demetrio Ortega, sita en la calle Mayor pral., núm. 230, á 25 centimos litro.

TOLDOS para cubrir vagones

Se venden bien embreados y á precios arreglados. Lingüise, Andrés Viñas, calle de la Merced, 6 y 8, en Burgos. En la misma casa se compran palomas bravías de la clase «coritas», todas las que deseen vender, pagándolas á precios convencionales.

VALLADOLID

Gran Restaurant de Noches de MANUEL RODRIGUEZ, (dueño del antiguo Hotel Iberia de Palencia).—Santander, núm. 10, Valladolid.—Teléfono núm. 185.—Cabinets para familias ó para señores independientes con luz eléctrica y música.—Casa especial para bodas y banquetes.—Cocina de la casa á todo el año.

Vacuna SUIZA, fresca.—Practicante Esteban; Mayor principal, 129.

DE INTERÉS LOCAL

El cuerpo de bomberos

La buena disposición en que se encuentra el Ayuntamiento para reorganizar los servicios municipales, nos mueve á ocuparnos hoy del asunto que sirve de epígrafe á estas líneas.

Es necesaria, pero muy necesaria, la reorganización del cuerpo de bomberos. Esa necesidad se vió bien patente á raíz de ocurrir un incendio.

Hace años, tropezaba nuestro Municipio con serias dificultades para acometer la reforma.

La escasez de agua, constituía un insuperable obstáculo.

Afortunadamente, hoy no nos hallamos en ese caso.

Los servicios del abastecimiento se están instalando en la mayoría de calles, plazas y avenidas.

Creemos, pues, llegado el momento que el Ayuntamiento lleve á cabo la reorganización del cuerpo de bomberos, formando un padrón de los que pertenecen al mismo y concediendo la jefatura al arquitecto municipal.

En esa forma, se podrán realizar diferentes maniobras y prácticas, muy precisas para que los bomberos puedan llevar á cabo su misión cuando ocurra un siniestro.

Tenemos la idea que el número de bomberos es muy limitado y conviene ampliarle.

La reforma no será muy gravosa para el Municipio y el vecindario ganará mucho con ella.

Nadie ignora la defectuosa organización actual del cuerpo de bomberos.

Cuando ocurre un incendio, se hace muy difícil llamar á esos obreros, y cuando se presentan espontáneamente á prestar sus servicios, no se les conoce, por carecer de un distintivo, como lo usan en otras poblaciones.

Si el Ayuntamiento concede facultad al arquitecto y le da facilidades para reorganizar esos importantes servicios, creemos que muy en breve sería un hecho la reforma indicada.

El parque de bomberos debe ser conocido por el vecindario, y para ello bastaría colocar un rótulo en la fachada y tener guardia permanente y los útiles dispuestos en todo momento.

Como, por fortuna, son escasos los incendios que ocurren en Palencia, fácil es atender las deficiencias que se advierten á raíz de un suceso de esa índole, pero á nadie se oculta que tenemos razón para interesar la realización de una reforma ansiada por todos los vecinos.

LA SEMANA AGRICOLA

El domingo se inauguró la serie de conferencias organizadas por la Asociación de Ganaderos y por la de Agricultores.

Habíase anunciado que el acto inaugural estaría á cargo del señor Moret; pero, debido á los sucesos políticos, en sustitución del expresidente del Consejo ocupó el sillón presidencial el vizconde de Eza.

Este se encargó de aclarar las causas á que había obedecido esta sustitución, diciendo que aitos deberes políticos habían impedido asistir al señor Moret, por haber sido llamado por el monarca, casi á la misma hora, con motivo de la crisis.

A continuación, y demostrando su competencia en la materia, disertó el vizconde de Eza acerca del rápido desarrollo de la asociación agrícola.

Expuso las ventajas que en todos sus aspectos reporta ésta á los agricultores, y añadió que aun que recientemente implantadas estas Asociaciones en España no tienen que envidiar á las de los países más adelantados en cuestiones agrarias.

Ensalzó los beneficios de las antiguas jefaturas de Fomento, ahora suprimidas, y expuso la necesidad de un organismo central, del que irradian otras organizaciones subalternas en las diversas regiones y provincias.

El conferenciante escuchó muchos aplausos de la numerosa y distinguida concurrencia.

PARIS

Los ángeles de la caridad

La «superioridad» acaba de hacer pública una Memoria, de cuyo texto se deduce terminantemente, que las actuales leyes, de desatolización, sin llegar á expulsar del territorio francés á las Hermanas de la Caridad y á las Hermanitas de los Pobres, restringen de tal modo el desarrollo de las Comunidades y su funcionamiento futuro, que de no venir pronto un remedio eficaz, esas beneméritas instituciones están llamadas á desaparecer de Francia, como todo lo condenado á vivir sin dejarlo crecer al renoverarse.

Y ahora, después de la «razzia» legislativa anticatólica, cuando un serio peligro amenaza la organización francesa de los ángeles de la caridad, es cuando la opinión alarmada se da cuenta de que, solo en Francia, las Hermanitas de los Pobres, dan de comer, diariamente, á 15.500 hambrientos; esto es, mucho más de la tercera parte del total (40.000) de la obra caritativa que en todo Europa realizan las Hermanitas.

Y es ya la misma Prensa republicana la que da el grito de alerta y la que escribe que: «si bueno y meritorio es salvar las catedrales y los templos artísticos, mejor y más meritorio ha de ser cuidar delicadamente esos «parterres» de divinas flores, las más «hermosas del gran jardín de la «caridad».

Periódicos nada afectos al catolicismo, recuerdan que un humilde vicario de provincias, de Pailleur, fundó en 1840 las Hermanitas de los Pobres, con dos humildísimas mujeres, Juana Lamais y María Tristán, que durante algún tiempo fueron las dos únicas Hermanitas.

Esto ocurrió en Saint Servans, diócesis de Rennes, y aunque años después se extendió la Orden, llegando á establecer casas en Rennes, Dinan, Tours y París, la situación de las Hermanas era tan precaria, que una de ellas, precisamente de la residencia de París, llegó á morir de hambre.

Tal es el espíritu de injusticia con que las leyes actuales tratan á esas santas mujeres, que hay diario «iz-

La campaña de Melilla

Brillante comportamiento de los artilleros

El Telegrama del día, periódico de Melilla, se ocupa con extensión de los grandes servicios prestados en esta campaña por la Artillería.

«Circunscribiéndose — dice — á los combates celebrados del 22 al 27 del pasado, puede afirmarse, con justicia, que las baterías Lecumberri, Herce, Abreu, Cortázar y Corsanego se portaron de modo insuperable, sin que en ningún momento las detuviesen obstáculos ni pasos difíciles.

Merece especial mención la batería de Cortázar, del 2.º de Montaña, mandada el día 27 por el señor Pardinas y el teniente Mola.»

El citado colega melillense describe así la intervención de dicha fuerza en aquella gloriosa jornada:

«Un enemigo muy superior en número ataca con fiereza á la columna Ros. La batería se encuentra en las faldas de la «Muela» próxima al poblado de Zorro, sufriendo mortífero fuego, como el resto de la fuerza. Las municiones empiezan á escasear, porque fué antes preciso contener con metralla las hordas salvajes. Los artilleros hacen un esfuerzo, y á brazo llevan las piezas hasta la cresta militar. Falta clase: los apuntadores están fuera de combate. El teniente Mola cede el mando al comandante Pardinas, para ir á ocupar un puesto de apuntador, que ya en las otras piezas desempeñan los tenientes Ternero, Moreno y Sanz. Transcurren dos horas y media de inmensa ansiedad, durante las cuales sólo se consumen 24 de los 28 proyectiles que quedan. ¡Admirable disciplina!

No lejos de la batería caen infantes, jinetes y muchos sirvientes; pero nadie abandona su puesto. Parece llegada la hora de sacrificarse, y aquel puñado de valientes se prepara á morir, combatiendo al arma blanca, cuando suenan los cuatro últimos disparos que se reservan para el momento en que los rifles lleguen á las bocas de las piezas.

Los oficiales empuñan sus revólvers, la tropa desenvaina los machetes, el teniente Carrizosa, de Segorbe, que manda la fuerza de protección, ya diezmada, cae gravemente herido. El teniente Sanz y dos sirvientes mueren. Tiene la batería alas para volar y alejarse del peligro, y parece clavada al terreno. Con estoicismo espantoso espera el momento supremo.

El enemigo vacila ante el silencio de la batería. Teme que al acercarse hablen las lenguas de fuego.

Suena un disparo, y después otros. Es la batería de Abreu, de la columna Carrasco, que acaba de llegar. Se oye fusilería y el galepe de caballos que cargan. El enemigo huye. El sacrificio no se consuma.»

Los bienes de las personas jurídicas y el impuesto

Por el ministerio de Hacienda se ha dictado una real orden disponiendo lo siguiente:

1.º Que por los funcionarios públicos, Bancos, Sociedades ó particulares no se opongan dificultades al abono de los intereses ó dividendos de valores pertenecientes á personas jurídicas, siempre que por ellas se justifique hallarse en trámite el expediente de exención del impuesto de 0,25 por 100, creado por el art. 4.º de la ley de 20 de Diciembre de 1910.

2.º Que esta justificación podrá hacerse durante el primer trimestre del año actual, simplemente con la exhibición del recibo que acredite haber presentado en este ministerio ó en las oficinas dependientes del mismo la instancia solicitando la exención.

3.º Que en cuanto á los intereses ó dividendos que hayan de ser pagados después del 31 de Marzo próximo, sólo podrá admitirse, para que los encargados del pago queden exentos de responsabilidad, una certificación en que conste hallarse en curso en la fecha del vencimiento de aquéllos el expediente de exención de la entidad de que se trate.

4.º Que á esta resolución se dé carácter general, publicándola en la Gaceta de Madrid, y extendiéndola aplicable á las instancias formuladas por varios particulares sobre el asunto que es objeto de ella.»

CORREO DE MADRID

Madrid 16, 9 n.

Consejo de ministros. — A la entrada

Esta tarde á las cinco y media se reunieron los ministros en Consejo en el ministerio de la Gobernación.

A la entrada dijeron los ministros que se ocuparían nuevamente de los proyectos que se han de presentar á las Cortes.

El señor Canalejas se congratuló del excelente efecto que ha causado en todas partes el indulto del «Chato de Cuquet», que concedió el rey.

El ministro de la Guerra dijo que seguía reinando temporal violento en Melilla.

Las posiciones avanzadas quedaron anegadas.

El ministro de Estado manifestó á los periodistas que la crisis francesa había retrasado algo las negociaciones y que por lo tanto hasta fines de semana no podrá conferenciar con el señor García Prieto.

La minoría conjuncionista

Esta tarde se reunió en el Congreso la minoría republicana de la conjunción

republicano-socialista cambiando impresiones acerca del debate político que han de plantear en el Congreso.

De Málaga

De riguroso incógnito ha llegado la princesa Coburgo Gota, esposa del infante don Alfonso de Orleans.

De Valencia

Procedente de Madrid han llegado la madre del «Chato de Cuquet» y demás familias de los indultados de Cullera. Se habían adoptado precauciones para evitar manifestaciones.

Acudieron á la estación significados republicanos.

La ley del Banco

A juzgar por las declaraciones del señor Rodríguez, el proyecto de reforma de la ley del Banco, será leído en las Cortes el primer día hábil de sesiones.

Un entierro

Esta mañana se ha verificado el entierro del teniente fiscal del Supremo, señor Echevarría, asistiendo numerosos personajes, incluso el señor Canalejas y muchos funcionarios de la sindicatura y del ministerio fiscal.

Canalejas y Moret

Esta mañana estuvo el señor Canalejas en el hotel de don Segismundo Moret, conferenciando ambos acerca de la solución de la última crisis y de la próxima campaña parlamentaria.

Al recibir á los periodistas, don José dijo que la entrevista con el señor Moret fué cordialísima, tanto en el orden moral como en el político, pues le había reiterado las manifestaciones ya conocidas; esto es, que aconsejó al rey la continuación del señor Canalejas en el Poder.

Un decreto

Al decreto que puse hoy el señor Canalejas á la firma regia, concediendo el título de conde al doctor Calleja, precede un preámbulo en el cual se justifica el premio por la labor realizada durante cincuenta años en el profesorado, por tan ilustre médico.

El señor Canalejas, añadió que á propósito de las bodas de oro en la enseñanza, que celebra dicho médico, se le hará un sentido homenaje, así como á otras personalidades que se distinguieron en el profesorado.

El general Martitegui

Hoy continuaba en gravísimo estado el general Martitegui, á causa de la pulmonía que sufre.

Por su domicilio han desfilado gran número de personajes políticos, militares de todas las graduaciones y amigos particulares.

querdista» que tributa un homenaje de admiración á esos «eres que recuerdan los santos de «factura gótica» y que en medio siglo de servicios han librado de la muerte por hambre á más de un millón de franceses.

El coro que tardamente entona parte de la prensa radical francesa, alcanza por igual á las Hijas de la Caridad, la admirable fundación de San Vicente de Paúl, «el hombre que más se ha parecido á los ángeles», según un colega transpirenaico.

Y sin el más leve reproche á los rigores del régimen actual, se recuerda que fué una heroína Hija de la Caridad, sor Genoveva, de Angers, la que destinada á prestar servicio á un leproso, cuyo cuerpo deformado y cuyo rostro monstruoso inspiraba instintivamente la más tremenda repulsión, supo atarse á los barretos de la cama del enfermo, para dominar así, aún los impulsos más indomables del instinto de conservación y no alejarse ni un momento del lecho donde agonizaba aquel atacado de la más espantosa de las enfermedades.

Y poco á poco se va levantando un grito robusto, potente, formidable, en favor de esas Hermanas y Hermanitas que, según Bonafon, rivalizan en compartir el imperio del dolor, de la miseria y el sufrimiento; de esas Hermanas y Hermanitas que han logrado el ejemplo de una compañera de linajada ascendencia, de hogar acudado, que recorrió las casas de París pidiendo limosnas, y al decir la un «caritativo»:—«¿Ustedes piden para el convento?»—contestó:—«Yo pido para mis amos.»

—Y ¿quiénes son vuestros amos?

—«Los enfermos y los hambrientos, señor!»

Los bienes de las personas jurídicas y el impuesto

Por el ministerio de Hacienda se ha dictado una real orden disponiendo lo siguiente:

1.º Que por los funcionarios públicos, Bancos, Sociedades ó particulares no se opongan dificultades al abono de los intereses ó dividendos de valores pertenecientes á personas jurídicas, siempre que por ellas se justifique hallarse en trámite el expediente de exención del impuesto de 0,25 por 100, creado por el art. 4.º de la ley de 20 de Diciembre de 1910.

QUINZENA

LAS ESCUADRAS INGLESAS

Su venida á Vigo

Por el Gobierno de la Gran Bretaña se ha pedido autorización al nuestro para que varias escuadras de la Marina inglesa puedan visitar, como el año pasado, las aguas de Galicia.

Se propone que la segunda división de la «Home Fleet» y la escuadra del Atlántico se reúnan para maniobrar en la vecindad de Vigo ó de la ría de Arosa, hacia el 16 de este mes. Las maniobras durarán unos ocho días.

La segunda división de la «Home Fleet» se encontrará en la ría de Vigo ó en la de Arosa el día 23 del actual para saludar la bandera Real de España con ocasión del día del santo del rey. No estará acompañada entonces por la escuadra del Atlántico, que debe regresar á Gibraltar para encontrarse allí cuando pase el rey Jorge de vuelta de la India.

Luego, hacia el 10 de Febrero, la escuadra del Atlántico se reunirá en las mismas aguas de Galicia con la primera división de la «Home Fleet», para ocuparse en maniobras durante unos quince días.

Las escuadras citadas se componen aproximadamente como sigue:

«Home Fleet» (2.ª división), con segunda escuadra de cruceros.

Siete acorazados, dos cruceros agregados y tres cruceros acorazados, bajo el mando del vicealmirante Sir John Jellicoe.

«Atlantic Fleet» (con la quinta escuadra de cruceros):

Cinco acorazados, dos cruceros agregados y dos cruceros acorazados bajo el mando del vicealmirante Cecil Burnes.

«Home Fleet» (1.ª división), con la primera escuadra de cruceros:

Seis acorazados, dos cruceros agregados y cuatro cruceros acorazados, bajo el mando del almirante Sir George Callaghan.

CONSEJO DE MINISTROS

Esta tarde á las cinco y media se reunieron los ministros en Consejo en el ministerio de la Gobernación.

A la entrada dijeron los ministros que se ocuparían nuevamente de los proyectos que se han de presentar á las Cortes.

El señor Canalejas se congratuló del excelente efecto que ha causado en todas partes el indulto del «Chato de Cuquet», que concedió el rey.

El ministro de la Guerra dijo que seguía reinando temporal violento en Melilla.

Las posiciones avanzadas quedaron anegadas.

El ministro de Estado manifestó á los periodistas que la crisis francesa había retrasado algo las negociaciones y que por lo tanto hasta fines de semana no podrá conferenciar con el señor García Prieto.

La minoría conjuncionista

Esta tarde se reunió en el Congreso la minoría republicana de la conjunción

Feliz desenlace de una enfermedad grave

Una jovencita curada de la anemia por las Píldoras Pink

Muchas son las familias que cuentan en su seno un joven ó una joven cuya salud inspira inquietudes y cuyos niños no se hallan tan buenos como deberían estarlo.



Srta. Herminia AYERBE

Tengo mucho gusto—nos escribe el señor Ayerbe—en participarle que sus Píldoras Pink han curado muy bien á mi hija Herminia de 13 años de edad, que estaba gravemente atacada de anemia.

Las Píldoras Pink, que dan sangre, curan pronto y radicalmente la anemia de las personas jóvenes, la clorosis y todas las numerosas enfermedades que tienen por causa el empobrecimiento de la sangre.

El señor delegado de Hacienda, ha señalado hoy para su pago, un libramiento importante 1.000 pesetas, á favor de don Teófilo Cuadrado; otro de 304'58, á favor de don Niceto Cepeda; y otro de 333'44, para pago de atenciones de la Caja de Depósitos.

Últimamente los preparativos para la inauguración del nuevo Círculo Católico, instalado en la calle de la Virreina.

NOTICIAS

Los alcaldes de los Ayuntamientos de Hérmides de Cerrato, Baltanás, Herrera de Río Pisuegra, Torremormojón y Villasarracino, citan á varios mozos

pertenecientes al actual reemplazo, cuyo paradero en la actualidad se ignora, para que por sí ó representados, se presenten en los respectivos Ayuntamientos el día 28 del corriente, para proceder á la rectificación del alistamiento.

Ha sido denunciado ante el Juzgado municipal correspondiente, el vecino de Ampudia, Narciso Martín, por usar armas sin tener para ello la correspondiente licencia.

Ayer fué denunciado nuestro colega de Valladolid La Revista Mercantil, por un artículo publicado en su último número

Ayer le hurtaron de la Plaza de Abastos á un vecino de Fuentes de Valdepero, dos sacos de zanahorias.

El inspector de policía gubernativa señor García Sainz, auxiliado por el vigilante señor Fernández (T), consiguió averiguar que las zanahorias, habían sido facturadas por un desconocido en esta estación y en unión de otros ocho sacos, á la consignación de don Mariano Rodríguez, de Frómista.

Por el señor delegado regio de Pósitos, ha sido nombrado agente ejecutivo para la realización de los créditos que tiene á su favor el Pósito de Villamartín de Campos, don Claudio de Cea.

A los padres de familia

Para la asociación de seguros de quintos en el actual reemplazo, pueden informarse y hacer suscripciones en el domicilio de don Mauro Martínez, calle Mayor pral., núm. 179, 3.º

Habiendo sido anuladas por la Comisión provincial las elecciones de concejales verificadas en Calahorra de Boedo y población de Arroyo, en el Boletín de mañana se publicará una nueva convocatoria para que dichas elecciones se verifiquen nuevamente el domingo 4 del próximo mes de Febrero.

No habiendo cumplido el alcalde de Antiguiedad, servicios que le fueron ordenados por la Delegación, de Hacienda, el señor delegado, le advierte que si en el plazo de cinco días no cumple dicho servicio, le será impuesta una multa de 17'50 pesetas.

El señor delegado de Hacienda, ha señalado hoy para su pago, un libramiento importante 1.000 pesetas, á favor de don Teófilo Cuadrado; otro de 304'58, á favor de don Niceto Cepeda; y otro de 333'44, para pago de atenciones de la Caja de Depósitos.

Últimamente los preparativos para la inauguración del nuevo Círculo Católico, instalado en la calle de la Virreina. Dícese que al solemne acto concurrirán ilustres propagandistas católicos, pronunciando notables conferencias.

Las noticias últimas que tenemos, son que dicho Centro se inaugurará en uno de los días del próximo Febrero.

Por tener pastando 180 cabezas de ganado lanar, sin tener la autorización necesaria para ello, en un monte perteneciente á la Hacienda pública, ha sido denunciado ante la autoridad competente, un vecino de Alba de Cerrato.

Doctors Alvarado y Alvarez Oculistas

Barrionuevo, 9. Consulta diaria de 11 á 12 de día.

En la Catedral de Madrid se halla vacante un beneficio con cargo de chantre.

Las solicitudes para tomar parte en las oposiciones podrán presentarse hasta el 9 de Febrero próximo.

La dotación es de 1.500 pesetas. También se halla vacante en la Iglesia Catedral el beneficio de oficio con cargo de bajo de capilla, que podrá solicitarse hasta el 6 del mismo mes.

Ayer se ha obtenido un aumento de 189'19 pesetas en la recaudación de consumos, comparando la cifra total con la obtenida en igual día del año anterior. Por leñas del monte se recaudaron 23 pesetas.

Neerológicas

A la avanzada edad de 84 años ha fallecido en el día de hoy conforado con los Santos Sacramentos, el señor don Celestino Granado Santos, padre de nuestro querido amigo el virtuoso sacerdote don Santiago Granado Bombín.

Era el finado modelo de honradez, ferviente católico de arraigadas convicciones y padre amantísimo, por cuyo motivo contaba con numerosas simpatías, siendo respetado por todos sus vecinos.

Dios haya acogido en su seno el alma del finado y reciba su desconsolada familia el más sentido pésame, que de un modo especial enviamos al caudatario capellán del Asilo de Ancianos Desamparados.

Mañana á las diez, se celebrará el funeral en la iglesia parroquial de Santa Marina, y acto seguido la conducción del cadáver al Cementerio.

Anoche falleció el joven presbítero don Victorino Villoldo González, verificándose su entierro en la tarde de hoy con numeroso acompañamiento.

A su desconsolada madre, aflijida hermana y demás familia, hacemos presente nuestro sentimiento, deseándoles cristiana resignación para sobrellevar tan amargo trance.

Recomendamos á nuestros lectores que padezcan de la garganta y tos, las pastillas Crespo Mentol y Cocawasa, son muy buenas. Cuestan seis reales en todas las farmacias.

Se ha dispuesto que en todos los actos públicos á que concurren representaciones de los Cuerpos de Intervención é Intervención, ocupe el primero el lugar determinado en las disposiciones para el disuelto Cuerpo de Administración Militar y el de Intervención el siguiente.

En la sesión provincial de sesión privada, celebrada el día de hoy, se acordó que el Sr. D. Juan de Dios de los Ríos, sea nombrado secretario de la misma.

En la sesión provincial de sesión pública, celebrada el día de hoy, se acordó que el Sr. D. Juan de Dios de los Ríos, sea nombrado secretario de la misma.

En la sesión provincial de sesión pública, celebrada el día de hoy, se acordó que el Sr. D. Juan de Dios de los Ríos, sea nombrado secretario de la misma.

En la sesión provincial de sesión pública, celebrada el día de hoy, se acordó que el Sr. D. Juan de Dios de los Ríos, sea nombrado secretario de la misma.

En la sesión provincial de sesión pública, celebrada el día de hoy, se acordó que el Sr. D. Juan de Dios de los Ríos, sea nombrado secretario de la misma.

En la sesión provincial de sesión pública, celebrada el día de hoy, se acordó que el Sr. D. Juan de Dios de los Ríos, sea nombrado secretario de la misma.

En la sesión provincial de sesión pública, celebrada el día de hoy, se acordó que el Sr. D. Juan de Dios de los Ríos, sea nombrado secretario de la misma.

En la sesión provincial de sesión pública, celebrada el día de hoy, se acordó que el Sr. D. Juan de Dios de los Ríos, sea nombrado secretario de la misma.

EL SEÑOR Don Celestino Granado Santos HA FALLECIDO HOY 17 DE ENERO DE 1912

A LOS 84 AÑOS DE EDAD

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Sus afligidos hijos don Venancio, don Victoriano, doña María Ana y don Santiago Granado Bombín, Presbítero, Capellán del Asilo de Ancianos Desamparados de esta ciudad; hijos políticos don José Santos y doña Mauricia Diez; nietos; biznietos; sobrinos y demás familia,

Ruegan á sus amigos se sirvan tener presente en sus oraciones y asistir á los Fúnebrales que por su eterno descanso se celebrarán mañana 18, á las diez de la misma, en la iglesia parroquial de Santa Marina, y acto seguido á la conducción del cadáver al Cementerio, por cuyas obras de caridad cristiana les vivirán agradecidos.

El duelo se despide en el Cementerio, Casa mortuoria: Plazuela de San Pablo.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis concede 50 días de indulgencia á todos los fieles de la misma por cada vez que recen tres Padre Nuestro por el alma de la finado.

LA FIESTA DE SAN ANTON

En la Iglesia parroquial de San Miguel, se ha celebrado esta mañana solemne función religiosa con exposición de S. D. M. y sermón á cargo del joven presbítero señor Barcenilla, quien estuvo muy elocuente.

Después de la Misa fueron muchas las personas piadosas que visitaron el citado templo, orando ante Jesús Sacramentado.

La fiesta profana que tuvo lugar en la Plazuela inmediata á la Iglesia, se vió asimismo muy concurrida.

La calagata dió numerosas vueltas alrededor del templo, pronunciando discursos humorísticos de más ó menos gusto los hortelanos y varios vecinos de Grieta y otros pueblos inmediatos que siguiendo tradicional costumbre asistían á esta fiesta.

El público pasó un agradable rato viendo las ocurrencias de los jinetes. El orden fué completo no ocurriendo incidente alguno desagradable.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de mañana

La Catedral de San Pedro en Antequita, Santa Fricca, Santa Margarita y San Velusiano.

Cultos

En San Lázaro y Santa Marina continúa el Novenario á la Sagrada Familia; en la primera predica el señor don Salustiano Pinto.

BOLETÍN LOCAL

Matadero

En el matadero público han sido degolladas hoy las siguientes reses:

Vacas 2, terneras 5, carneros 0, ovejas 0, cerdos 0, iachazos 25 y cardeas 15.

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Defunciones.—Antón Sánchez Luna, casado, de 50 años, Manicomio; Anibal Gil Quijada, de 9 meses, Rizarzueta, 9; Macario Herrero Torres, de 15 días, Cuartel de la guardia civil; Celestino Granado Santos, viudo, de 84 años, Plazuela de San Pablo; Victoriano Villoldo González, soltero, de 30 años, Consistorio, 1; Nicasa Valterra Bravo, soltera, de 42 años, Hospital.

Día 16 de Enero:

Altas.—0. Bajas.—0. Existencia.—50 varones y 11 hembras. Total.—61.

Viajeros y mercancías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital:

Viajeros: Salidas, 211.—Llegadas, 207. Mercancías: Gran velocidad; número de expediciones, 97; número de llegadas, 84.—Pequeña velocidad; número de expediciones, 157; número de llegadas 138.—Tenebrosas, expedidas, 155. Llegadas, 164.

Ideal Bar Palentino

Se acaba de recibir en este establecimiento nueva remesa de la tan renombrada y no menos exquisita sidra champagne (asturiana) á 0'75 pesetas botella grande.—No confundirse Ideal Bar Palentino, Mayor, 59.

Información Mercantil de El Día

Table with multiple columns listing prices for various goods like grains, oils, and livestock across different regions like Palencia, Valladolid, and Zamora.

En el rápido de esta tarde ha salido para Madrid en unión de su distinguida esposa é hijo, el diputado á Cortes por la capital y particular amigo nuestro don Abilio Calderón Rojo.

En la mañana de hoy comparecieron ante el alcalde señor Alonso Alonso, en su despacho oficial, los serenos y guardias que prestan servicio de día.

El alcalde les recomendó una vez más el cumplimiento del deber y les hizo la presentación del jefe de toda la fuerza señor Bueno que desde hoy queda al frente de serenos y guardias municipales.

El cabo de la escuadra señor Lara, queda de segundo jefe de la fuerza.

Se prepara una combinación de destinos de generales en la que entrarán el señor Souza, coronel director que fué de la Academia de Caballería y los señores Ceballos, Foltán y Gelpi.

Información telegráfica

Conferencia telegráfica de la mañana (De 10 á 10'15)

De provincias

Cádiz.—Las grandes y persistentes lluvias, han impedido la salida de este puerto, de algunos barcos, entre ellos la del «Almirante Barco.»

—Procedente de Melilla y Alhucemas, ha fondeado en este puerto el «Terror.»

Al «Osado» le ha hecho volver el temporal.

Valencia.—Hoy salen para Madrid, con objeto de entregar á la reina doña Victoria una gran cantidad de flores, seis típicos huertanos de Cullera.

—El general Echagüe, publica una carta en la prensa, elogiando el indulto y pidiendo á todos que no se olviden de las familias de las víctimas de los sucesos de Cullera.

Con este motivo encabeza una suscripción pública, con 500 pesetas.

Bilbao.—Reina un vendaval, que hace muy molesto el tránsito por las calles, obligando á los transeúntes á refugiarse en algunas ocasiones en los portales de las casas.

El viento sopla con tal furia, que ha arrancado las muestras de algunas tiendas y roto los cristales de las marquesinas de los coches y de otros establecimientos.

Una nube densísima de polvo, invade las calles, haciendo punto negro que imposible, el tránsito.

—En un salón de la Diputación provincial se ha celebrado una sesión privada, para tratar del importante asunto de los sueldos que deben disfrutar los maestros vascos navarros.

Se nombró otra comisión de las tres provincias para que el jueves próximo asista con otras representaciones á la Asamblea que dicho día se ha de celebrar en San Sebastián.

Los Ayuntamientos de Vizcaya están convocados para el sábado próximo á una reunión, en la que tratarán de este interesante asunto.

Barcelona.—La junta de protección á la infancia, ha pedido que le sean entregados los golilla que sean recogidos, en vez de enviarse de quincena.

—En la sesión del Ayuntamiento, se presentará una proposición para que el Municipio solicite del Gobierno la supresión de la pena de muerte.

—Se ha reunido el Claustro de profesores de la Escuela superior de Comercio.

En vista de que había expirado el plazo de diez y ocho horas concedido á los alumnos y que éstos persisten en la huelga, ha acordado que si transcurre otro plazo que se señala, serán castigados, con arreglo al reglamento, con pérdida de la matrícula.

Esto no obstante, el director ha invitado á los padres y encargados de los alumnos á una reunión para mañana, en la mencionada escuela, á fin de tratar del asunto.

—La princesa Beatriz, acompañada por el señor obispo, visitó ayer á Catedral.

Luego visitó algunos edificios artísticos y marchó al Tibidabo, donde ha pasado la tarde.

—Ayer se verificó, con gran acompañamiento, el entierro del desgraciado cabo que fué asesinado por un loco.

—Por efecto del fuerte temporal reinante, se han visto obligados á entrar en este puerto varios barcos de distintas nacionalidades.

—Inglaterra ha prometido enviar 33 buques de su escuadra, para hacer los honores á los reyes, que vendrán á la botadura del nuevo acorazado «España.»

Villagarzia.—Ha fondeado en este puerto el crucero inglés «Tallr», y el sábado es esperada en estas aguas la flota inglesa.

Importantes noticias del interior y exterior

(Conferencia recibida á la una de la tarde)

Estado normal

Se ha levantado el estado de guerra declarado en Valencia desde los últimos sucesos de Septiembre.

Noticias del Rif

El presidente del Consejo de ministros ha anunciado que cuando cesen las lluvias en el Rif, comenzarán las operaciones contra la harka enemiga, que está organizándose para atacarnos.

El Gobierno francés

El jefe del Gobierno francés, leyó ayer en la sesión de las Cámaras, el discurso-programa.

La mayoría le interrumpió con frecuentes ovaciones.

República de Coleta

Asegúrase que dentro de tres ó cuatro días, será proclamada la República en China, pues el regente y el emperador han renunciado sus derechos al trono.

Huelga de ferroviarios

En la República Argentina sigue la huelga de ferroviarios.

Estos han acordado dirigir un manifiesto á sus compañeros de otras naciones, pidiendo que se adhieran al movimiento societario.

Las autoridades han adoptado infinidad de precauciones en previsión de posibles disturbios con que los huelguistas han amenazado.

La guerra italo-turca

Las tropas marítimas italianas que operan en Trípoli, han apresado al vapor «Cartago» que llevaba á bordo el aeroplano del aviador Duval, con destino al ejército turco.

La semana agrícola

Ayer continuaron las conferencias de la semana agrícola.

Por la mañana hablaron los hermanos don José y don Ventura Alvarado, que fueron muy aplaudidos.

Por la tarde dió su primera lección del curso sobre «Sistemas de explotación» el ingeniero jefe de la Granja Agrícola de Palencia, don José Cascón.

Fué una conferencia también muy interesante, en la que hubo muchas censuras para los agricultores castellanos.

Fastigó por funesto, ruinoso y empobrecedor, el sistema de explotación que se sigue en Castilla.

Examinó las deficiencias de los medios de cultivo y los perjuicios que se siguen á los agricultores por su falta de instrucción; habló del incumplimiento del deber en las clases ricas, etc.

Las censuras fueron tan generales y duras, que después de la conferencia y, particularmente, otro distinguido agricultor castellano, elogiando la finalidad de la conferencia del señor Cascón y los vastos conocimientos en ella demostrados, recordó á éste los adelantos que en ocho años se han introducido en la agricultura castellana, empleando algunos cultivadores los últimos inventos de la maquinaria.

El culto ingeniero jefe de la Granja palentina, fué objeto de incensantes y merecidas ovaciones por su lucidísimo discurso.

Consejo de ministros

En el Consejo de ministros celebrado anoche, los ministros se ocu-

paron de los numerosos proyectos presentados por el ministro de la Guerra.

De la reforma de los Tribunales industriales y clases pasivas y ley del Banco.

Se discutió la concesión de varios créditos para atender á los proyectos de Gasset, entre ellos los de Comunicaciones marítimas, pagos á contratistas de Fomento y reforma del Consejo de emigración.

Quedaron acordadas las cantidades que se destinan como pensiones para las familias de las víctimas de Cullera.

Todos estos proyectos se presentarán en el Congreso en los primeros días de sesiones.

El señor Canalejas estudia las reformas judiciales, habiéndolas consultado con el señor Montero.

Comprenderán hasta la abolición de la pena de muerte.

Las reformas han quedado acordadas para su próxima implantación, una vez que sean aprobadas por las Cortes.

Se acordó la reforma de la Junta de Colonización y la ley de la enseñanza.

Del mismo modo quedé acordado se discuta en el Senado el contrato sobre el trabajo.

Se aprobó un expediente de crédito de quinientas mil pesetas en ejercicios cerrados.

Después cambiaron impresiones sobre la próxima campaña parlamentaria.

Inmediatamente de empezar ésta, se presentarán los proyectos de reformas del generalato, concesión de ventajas á los sargentos y retirados á los obreros que trabajan en los talleres militares, creación del voluntariado en África, reorganización de los Tribunales industriales, reforma de la ley del Banco, pago de atrasos de Obras públicas, reforma de Clases pasivas y de las comunicaciones marítimas y otras.

Dos bombas

Telegrafían de Pekín, que el primer ministro del imperio, al salir de Palacio, fué víctima de un atentado.

Le arrojaron una bomba, la cual mató á cuatro soldados de la escolta.

Después, á las dos horas, desde el piso segundo de un restaurant, le arrojaron otra bomba que mató á dos soldados é hirió á 17.

El ministro, resultó ileso de los dos atentados.

Se han practicado numerosas detenciones.

AL CERRAR

(Conferencia recibida á las cinco de la tarde)

El nuevo Gobierno francés

Hablando con los periodistas el señor Canalejas, ha manifestado que le satisface la declaración de monsieur Poincaré, hecha en el Senado francés.

La parte referente á España revela temperamentos de concordia y todos los datos y antecedentes de la cuestión internacional, demuestran el espíritu de equidad que muestra el nuevo jefe de la República francesa.

Confía el señor Canalejas en una pronta y satisfactoria solución de los asuntos sobre la cuestión marroquí.

Las tareas parlamentarias

Según manifestaciones del presidente del Consejo, en las sesiones que mañana celebren las Cámaras, se propone no pronunciar ningún discurso con objeto de evitar se interpretaran sus palabras en el sentido de que preparaba un ardid para no dar lugar al debate político.

Este se planteará serenamente y el Gobierno responderá de sus actos.

Un proyecto

Es muy probable que mañana lea el señor Barroso en el Congreso el proyecto referente á la reforma de los tribunales industriales.

El general Ros

Las últimas noticias recibidas sobre el estado del general Ros,

dicen que éste mejora, presentando la herida muy buen aspecto.

Homenaje á los reyes

Enterados sus majestades del homenaje que preparaban los valencianos á la reina doña Victoria, por el indulto del «Chato de Cuqueta», recomendaron al señor Canalejas les hiciera á aquéllos desistir de su propósito.

Quando paseen las actuales circunstancias, tendrá sumo gusto la reina en recibir á la comisión de Valencia y admitir el ramo de flores que se le ofrece.

A batallar

Los círculos políticos se ven muy animados y concurridos.

Todas las conversaciones tratan de las tareas parlamentarias que prometen ser muy movidas.

Se ha confirmado que el viernes comenzará el debate político.

Ignórase la actitud de Azzati, pero supone el presidente del Consejo, que dicho diputado radical modificará su discurso por el indulto del «Chato de Cuqueta.»

De Melilla

De Yazamen se ha trasladado á Zeluán el infante don Fernando. —Sigue en Melilla el crucero «Reina Regente».

Los valencianos

El señor Canalejas ha telegrafiado al alcalde de Valencia comunicando los deseos de los reyes respecto al homenaje que pensaban los valencianos tributarles.

Accediendo á lo dicho por su majestad, será recibida en Palacio una comisión de concejales de aquella capital la que hará entrega á la reina de un ramo de flores, suspendiéndose los demás agasajos.

Llegan los representantes en Cortes

Con motivo de la apertura del Parlamento, hoy han llegado de provincias muchos diputados y senadores.

El tiempo

De algunas regiones se reciben noticias dando cuenta del temporal de lluvias que se deja sentir.

Quintero

Se necesitan Dos dependientes de barbería para el practicante S. López, Mayor principal, 23.

Se venden 100 chopos en campo de Manquillos, que sirven para serra; para tratar con su dueño Julián Gómez, en Perales.

Calefacciones Por vapor, agua ó aire caliente. Centrales para toda clase de edificios por grandes que sean. Parciales para pisos aislados, comercios, almacenes, etc. En estas instalaciones la caldera puede ir colocada al mismo nivel que los radiadores, en la cocina, vestíbulo, trastienda, etc.—Saneamientos de edificios.—Existencias grandes de bañeras, inodoros, lavabos y demás aparatos sanitarios.—Tuberías y grifería de todas clases y dimensiones. Pídanse presupuestos. Ramón Alorzo, ingeniero, Palencia.—Oficina: calle Mayor pral., 68, entresuelo.

Consulta Médico-Quirúrgica Emilio Oñate MAYOR PRINCIPAL, 61, 2.º Enfermedades de la piel, nariz, garganta y oídos Horas de 10 á 1 —Gratis á los pobres de 3 á 4 de la tarde

STOMACAL DIARREAS Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

Diccionario enciclopédico ilustrado de la Lengua Española, por S. Calleja. Precio 8 pesetas encuadernado en tela y 5 pesetas en cartón. De venta en la imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor principal, 72.

Agendas de bufete para 1912.—De venta en la imprenta de este periódico.

VIDES AMERICANAS Castor Gutiérrez y Hermanos, en Palencia SOTILLO DE LOS CANÓNIGOS, HUERTA En este vivero encontrarán los agricultores excelentes barbados é injertos de uva blanca y negra, hechos con pua escogida de los mejores viñedos del país en las variedades de Rupestris Let é tenemeno, Riparia x Rupestris núm. 3309, Aramon x Rupestris Ganain núms 1 y 9 y Murviédor por Rupestris núm. 1279, únicas variedades que se adaptan á estos terrenos. Los injertos son de 45 á 50 centímetros de largo, con buen espante y abundantes raíces, y los barbados de 50 á 60 centímetros; los hay de año y de dos años, superiores.

VIDES AMERICANAS de MARCIAL OMBRAS SANTOVENIA.—(VALLADOLID) Esta casa participa á los agricultores de Castilla, que en los viveros de Santovenia, encontrarán los mejores barbados é injertos hechos con pias de Cigales, Cabezon, Peñafiel y Aranda; albillo y verdejo de Frigueros, Cigales, Pellos, Pezalde y Rveda; teniendo la seguridad de comprar plantas frescas, auténticas, aclimatadas y con pocos gastos de portes y embalajes. También hay injertos con pias diferentes, á precios más económicos. La casa más importante para la producción de vides americanas. Unica casa premiada con cuatro medallas de oro y diploma de honor.

Centro vitícola de la Rioja Grandes cultivos y plantaciones de vides americanas de los propietarios Sres. Castellet Hermanos —Logroño Este Centro pone en conocimiento de todos los viticultores que han sido sus plantas las únicas que ha premiado la Granja de Palencia, en plantación que hizo don Estanquillo Sánchez Guaza, de Sahagún, el año de 1909, las que están en producción. Disponemos de grandes cantidades de injertos, con sarmientos de uvas blancas y tintas de esa Región y Rioja; sobre los patrones americanos, Aramon núm. 3309; Riparia núm. 3309; Borriacón núm. 937; Chassellos Berlandieri núm. 41 B. Grandes cantidades de barbados, estacas, estaquillas de todas clases. Gran colección de uvas de mesa.—Precios por correspondencia. TELEGRAMAS: Castellet, Logroño.

Mineral, natural, gaseosa

Agua de Borines

PIDASE
EN FARMACIAS
DROGUERIAS, HOTELES
Y RESTAURANTS

LA MEJOR AGUA DE MESA CONOCIDA
Gran establecimiento en Asturias, cerca de Covadonga y los Pirineos. Abierto el 15 de Junio á fin de Septiembre
Depósito: Echard, 7, bajo

FABRICA

PIEDRA ARTIFICIAL

Baldosines, lisos, estraídos y en colores, variedad de dibujos y de toda clase de pavimentos de cemento.

VENTA DE CEMENTOS

franceses, belgas, alemanes y del pais.

DECORACION DE FACHADAS

crestes, dinteles, balcones, columnas, jambas, etc.

MARMOL COMPRIMIDO

regaderas, peldaños, arrimaderos, balaustres, etc.

Tubería de cemento para conducción de aguas y alcantarillado.

JERONIMO AROYO
PALENCIA

Docks Avícolas de France

En toda España es ya conocido el asombroso resultado del ALIMENTO ACELERADOR de la postura de las gallinas. Todos los que tienen aves y quieren cojer diariamente abundancia de huevos en sus gallineros, dan á sus gallinas este admirable producto.

Y en el invierno que generalmente no ponen las gallinas, es muy hermoso ver que mientras el vecino no recoge huevos,



nosotros con el maravilloso invento, tenemos la cesta y los vendemos á muy alto precio.

Esto es lo que se oye á los que emplean el ALIMENTO ACELERADOR.

¿Por qué no hacéis lo propio todos los que tenéis aves?

Pedid sin pérdida de momento y vereis pronto el éxito grandioso.

Cuesta: 3 kilos 7'50; 5 kilos 11'50; 10 kilos 21 pesetas estación Valladolid.

El transporte á estaciones lejanas cuesta: 3 kilos 1 peseta; 5 kilos 1'65; 10 kilos 3'80.

Pedidos acompañando importe á

La Revista Mercantil.—Valladolid

GRANJA 'EMILIA'

Caminó del Cristo del Otero. Frente á la estación

Horas de venta, de 3 á 6 de la tarde

Se venden huevos para incubar, de gallinas de pura raza, escrupulosamente seleccionadas, á los siguientes precios:

| | |
|--|----|
| Castellana negra, la docena, pesetas.. | 4 |
| Frat leonada | 5 |
| Frat perdis | 6 |
| Frat blancas | 12 |
| Vyandotte blancas | 8 |
| Hondan | 8 |

Si alguna gallina de su corral se le ha puesto ceca, no la eché usted con huevos de la raza vulgar en el país, porque se perjudica procreando una raza cuyas gallinas no le pondrán más de 70 á 80 huevos al año; cualquiera de las seis razas citadas tienen una postura anual de 120 á 180 huevos, especialmente la castellana negra que no baja de 125.

VINO

Cura la anemia, dando color sano y expresión alegre al rostro.—A los niños raquíticos lo hace engordar y crecer.—Entona á las personas débiles, dándolas fuerza y vigor.—Las enfermedades nerviosas y de corazón desaparecen.—Abre el apetito y aumenta de peso quien lo toma.—Utilísimo para los convalecientes, debiendo de tomarlo cualquiera que padezca de alguna enfermedad.—Hágase la prueba.

ENOL

DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

Depósito: Farmacia X en Gijón (Asturias).

QUINTA DE 1912

Centro de redenciones del servicio militar establecido en Guadalajara desde 1880, bajo la dirección de don Antonio Boizaren y Claverol.

Autorizado por R. O. del ministerio de Fomento de 1.º de Diciembre de 1909.

Los mozos que sorteen el día 11 de Febrero próximo y contraten con este Centro, serán redimidos si les corresponde ser soldado para filas, como también si siendo excedente de cupo fueran después llamados para cubrir bajas naturales.

Siempre gran exactitud en el cumplimiento de sus obligaciones. Desde el año 1880 se han pagado al Estado por redenciones de mozos asegurados 18.379.500 pesetas. La responsabilidad máxima de este Centro es hasta un contingente de 90.000 hombres.

Para condiciones y suscribirse dirijanse á don León Garrachón, Mayor, 98, Palencia.

Autorizado por la Comisaría de Seguros.

CENTRO BARCELONÉS DE SEGUROS

RAMO DE QUINTAS

Autorizado por la Ley de 30 de Junio de 1887.—Inscrito en el ministerio de Fomento por R. O. de 5 de Enero de 1910.
Dirección general: Carmen, núm. 42, 1.º Barcelona. Pueden los mozos asegurarse á este centro por la cantidad de

Setecientas cincuenta pesetas

que podrán depositar en donde quieran concediéndoles un plazo para pagar los depósitos, sin aumento de cuota.

Redime este Centro á los excedentes de cupo que sean llamados á las filas para cubrir bajas.

Para informes y suscripciones á la Dirección ó al señor delegado don Anatolio Villegas, Plaza Mayor, 17, 2.º Palencia.

Anuncio autorizado por la Comisaría de Seguros en 27 de Octubre de 1910.

LA NUEVA ELECTRA

Instalación de centrales eléctricas.
Montaje y reparación de maquinaria eléctrica.
Especialidad en bobinajes de todas clases.
Tendido de líneas eléctricas, telegráficas y telefónicas.
Instalaciones eléctricas y de timbre.
Material eléctrico en general, todo de primera calidad.
Lo más escogido en aparatos de comedor, gabinete, péndulos, brazos, portátiles, objetos de fantasía, etc.
Cristalería fina nacional y de Bohemia, globos, piñas, faroles, tulipas, pantallas, etc.
Lámparas de filamento metálico «Osram» de 10 á 600 bujías; «Zeta» de 16 á 75 bujías á 2 pesetas; «Tántalo», «Sirius» y otras.
Aparatos de acetileno de mano, mesa, pared y suspensiones.
Teléfonos y timbres.
Gramófonos y discos.—Accesorios y arreglo de gramófonos.
Encendedores automáticos de las mejores marcas.
Constantemente bonitas novedades en este artículo; piedras «verdadero metal quer» á 15 céntimos una.
Frascos «cuenta-gotas» para bencina; mechas; fundas piel; arreglo de toda clase de encendedores.

Viuda de C. Garrachón.—Mayor pral., 69, Palencia

Para seguir en buena salud:

**Purificada
Regenerada
Fortificada**

VUESTRA SANGRE

con el

DÉPURATIVO RICHELET

Todos los que son cuidadosos de su salud, aunque no padeciendo ninguna enfermedad, deben de tomar dos ó tres veces por año, el tratamiento del Depurativo Richelet.

Este precepto no se debe nunca poner en olvido.

Señor L. RICHELET, 12, rue Cambetta, GENEVA (Suiza).

En Palencia: Sres. Fuentes Arpuz & Hijo, Mayor pral., 114, Farmacia y Droguería y señores Escudero y C., Mayor pral., 134, Droguería.

JOYERIA DE MODA

DIEZ

Mayor principal, 70, Palencia

Gran surtido en Joyería, Platería y Relojes de todas clases.

Taller especial para las composturas, garantizando todo el trabajo.

DIEZ

70, Mayor pral., 70, Palencia

Fábrica de Relojes: Frente á la estación
Depósito único del reloj JUVENIA

ALCALIA, BILBAO, MADRID, BARCELONA
RIÑONES
HIGADO, DIABETES
SIN RIVAL
ESTÓMAGO

Se vende un toro de 13 años pura raza holandesa informará Valentín Aparicio, en Gijón

Cuando el amor se olvida. Monólogo en verso de MAR JILAN ZURITA. Precio, 0'50 pesetas. De venta en la imprenta de este periódico.

Sirvienta. Se desea para casa buenas cualidades; dirigirse á don Juan Carrancio, en Santa Cruz de Borja

Piano manubrio

Se vende uno de 75 martillas, bandolina; para tratar con Vicente Rozas Moreno, en Villahán de Palencia.

Se vende la casa señalada en el núm. 19 de la calle de las Monjas, de esta ciudad; para tratar con Daniel Pastor, en la calle Mayor pral., núm. 15.

Suscripciones. Se hacen en la imprenta de este periódico. Abundio Z. Menéndez, «La Ilustración Española y Americana», «La Moda», «Los Gigantes» y «La Última Moda».

Mulas. Se vende un par, una de 8 años y 2 dedos de mano, la otra de 9 años y 2 dedos de mano para tratar con Daniel Pastor, en la calle Mayor pral., núm. 15.

Patrología

Tratado de la enfermedad de la lepra, por el doctor don Juan A. Onrubia. Esta magnífica obra, que apenas ha visto la luz pública cuando ya ha sido adoptada de texto en los cursos de Madrid, Valladolid, Oviedo, Ocaña, Badajoz, Canarias, Tenerife, Ceuta, Guayaquil, Almería, Lugo y Palencia, recomendada en los «Boletines científicos» y elegida en las revistas y periódicos católicos, consta de 799 páginas en mayor y esmeradamente impresa, para de venta en la imprenta de Abundio Z. Menéndez á 9 pesetas ejemplar en rústica y 10 encuadernado en tela.

POSTALES

con VISTAS de PALENCIA ha recibido una nueva colección de 20 vistas diferentes, en la imprenta de este periódico. Mayor principal, 70.

Se venden 1.000 plantones de chopo lombarda informará Juan Garrido, en Villahán.

Se venden una partida de 80 en termino municipal de Villanueva de la Cueva; para en dicho pueblo don José Carrancio dirigirse para tratar en ellos, á José Carrancio, Abasias.

Manual de cédulas personales. De venta en la imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez.

Almanaque de La Ilustración Española y Americana para 1912. Precio 2 pesetas. De venta en la imprenta de este periódico.

Almanaque Bailly-Baillière para 1912

ó pequeña enciclopedia popular de vida práctica.—Participación gratuita el número 2.6278 ó 27.313 de la librería de Navidad; 150 décimos de la feria de 30 de Junio de Junio de 1911 y más de otros 600 regalos. Precio 1,50 en rústica y 2 pesetas en tela. De venta en la imprenta de este periódico.

Franquicia. Facturas para la correspondencia oficial. De venta en la imprenta de este periódico.

Fotografía en grupo. De la Peregrinación palentina á Lugo se venden á 2 pesetas 20 fotografías en la imprenta de este periódico.

Imp. de Abundio Z. Menéndez